



Monitoreo y Análisis 18/marzo/2023

SECRETARIO

(B-118) Refrenda Agricultura trabajo coordinado con la industria para garantizar sanidad y abasto de carne de cerdo.- El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula celebró el relanzamiento del Instituto Mexicano de la Porcicultura, con la misión de atender uno de los sectores más importantes de nuestro país, bajo el objetivo de promover la investigación científica y tecnológica y acercarla a los productores de pequeña y mediana escala, principalmente.

<https://enalimentos.lat/noticias/6921-mexico-refrenda-trabajo-coordinado-con-la-industria-para-garantizar-sanidad-y-abasto-de-carne-de-cerdo.html>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Agricultura-busca-impulsar-consumo-de-carne-de-cerdo-en-el-pais-202317325>

<https://enfoqueagropecuario.com/2023/03/17/fortalecen-alianza-para-impulsar-el-consumo-de-carne-de-cerdo-en-mexico/>

Estable el precio de la carne de cerdo.- Pese a la elevada inflación, el precio de la carne de cerdo se mantiene estable, aseguró el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, tras indicar que la industria porcícola garantiza el abasto de este alimento. En las carnicerías el precio del kilo de cerdo se puede cotizar entre 160 el kilo de filete o maciza; molida, a 145, y a 136 el espinazo. Al inaugurar el evento "La industria porcina, pilar en el desarrollo sustentable de México", el secretario de Agricultura aseguró que en México se produce un millón 700 mil toneladas y en esta administración la producción va al alza. **La Prensa, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002033nc.pdf

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

No te pierdas el seminario virtual "Uso de abejorros en la agricultura".

📅 21 de marzo

🕒 11:00 h

Regístrate en <http://bit.ly/3JhoJLI>

Sigue la transmisión en vivo a través de #AgriculturaTV.

🌐 <http://bit.ly/32d7bP7>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1636949782093524993?cxt=HHwWgsCzzezJzrctAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex





Si te perdiste algún video de #ElCampoEnCorto, consulta nuestra lista de reproducción en Youtube donde encontrarás todos los episodios.

<https://bit.ly/3po5q8c>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1636940491148197888?cxt=HHwWgIC81YWtyrctAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

La razón principal de la Expropiación fue la constante negativa de las compañías petroleras de mejorar las condiciones salariales y laborales de los empleados de esta industria.

#PorElRescateDeLaSoberanía

#85AñosExpropiaciónPetrolera

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1636933432906268673?cxt=HHwWgoC21ZmSx7ctAAAA

SECRETARÍA

(B-119) Concluye con éxito Expo Fertilizantes 2023 en Boca del Río, Veracruz.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural reconoció el trabajo conjunto que permitió reunir a empresas productoras y comercializadoras en la segunda edición de la Expo Fertilizantes 2023, celebrada en Boca del Río, Veracruz, y poner a disposición del sector agrícola insumos químicos y orgánicos de calidad y certificados.

<https://www.canal13mexico.com/nacional/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://acustiknoticias.com/2023/03/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://veracruz.quadratin.com.mx/expo-fertilizantes-plataforma-para-optimizar-el-rendimiento-del-campo/>

<https://www.canal13mexico.com/nacional/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/en-boca-del-rio-ver-acabo-con-exito-expo-fertilizantes-2023-sagarpa/>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/mexico-producira-60-de-los-fertilizantes-requerido-en-el-campo-nacional>

<https://www.masnoticias.mx/expo-fertilizantes-plataforma-para-optimizar-el-rendimiento-del-campo-y-el-cuidado-del-suelo/>

<https://governados.com/2023/03/17/110053/>

<https://cxunews.com/2023/03/17/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://argonmexico.com/2023/03/17/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://elregionalcoatepec.com/concluyo-expo-fertilizantes-veracruz/>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/realizan-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz.htm>

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/expo-fertilizantes-2023-se-inaugura-en-veracruz-en-atencion-a-la-agricultura-comercial-del-pais/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/03/17/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://cxunews.com/2023/03/17/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-boca-del-rio-veracruz/>

<https://golpepolitico.com/2023/03/17/expo-fertilizantes-plataforma-para-optimizar-el-rendimiento-del-campo-y-el-cuidado-del-suelo/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1636817440456753165>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1636829666932662279>





<https://www.facebook.com/photo?fbid=744105113800421&set=a.556144725929795>

SEGALMEX y la estafa maestra.- La "estafa maestra" sentó un precedente de corrupción y por ello Rosario Robles permaneció tres años en prisión y aún no se cierra su caso. El monto supuestamente defraudado a través de la operación denominada la "estafa maestra" fue de 7,670 millones de pesos. Sin embargo, el monto del fraude a **SEGALMEX** que es el organismo público descentralizado, responsable de promover la productividad agroalimentaria y vinculado a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** asciende a 15 mil millones de pesos, lo que significa el doble de la estafa maestra, supuestamente encabezada por Rosario Robles. **El Universal, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023001584nc.pdf

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/ricardo-homs/segalmex-y-la-estafa-maestra>

<https://desdepuebla.com/2023/03/18/segalmex-y-la-estafa-maestra/>

Bajo proceso.- Estos son los 22 ex funcionarios y particulares contra quienes el pasado 2 de marzo un juez federal ordenó la aprehensión por el caso de un supuesto desvío de **SEGALMEX** en la compra de azúcar: René Gavira Segreste, ex jefe de la Unidad de Administración y Finanzas de **SEGALMEX**; Carlos Antonio Dávila Amerena, ex director de Asuntos Jurídicos de **SEGALMEX**. **Reforma, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002494nc.pdf

Pulso twitter.- Denise Dresser @DeniseDresserG. 1er acto: desfalco en **SEGALMEX** es 4 veces la Estafa Maestra. 2o acto: hay órdenes de aprehensión vs algunos funcionarios. 3er acto: no se toca al ex priista Ignacio Ovalle y AMLO lo llama "gente buena". ¿Cómo se llamó la obra? Querida, protegí a mi cuate. **Reforma, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002521nc.pdf

Logra en SEGALMEX restituir 500 mdp.- El responsable de documentar las denuncias por corrupción y desvíos más importantes del caso **SEGALMEX** fue Carlos Antonio Dávila Amerena, ex director de Asuntos Jurídicos del organismo. El hombre de 74 años de edad y 50 de experiencia en el servicio público, ordenó las querrelas por la compra simulada de 7 mil 840 toneladas de azúcar por 142 millones de pesos, y la compra ilegal de títulos bursátiles, además de que presentó demandas civiles por incumplimiento de contrato e hizo gestiones que lograron el resarcimiento de 500 millones de pesos a **SEGALMEX**. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002660nc.pdf

Por desfalco a SEGALMEX, procesan a dos personas más.- La Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (Femdo) obtuvo vinculación a proceso en contra de Roberto Rivera Ramos, ex subgerente de Programación y Adquisiciones de Granos y Azúcar de la Unidad Operativa de Diconsa en Querétaro, y de Gonzalo Mora Nateras, quien recibió recursos provenientes de Servicios Integrales Carregín, SA de CV, como parte del esquema de lavado de dinero relacionado con la compra simulada de 7 mil 800 toneladas de azúcar por parte de **Seguridad Alimentaria (SEGALMEX)**. **La Jornada, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002437nc.pdf





Denuncia las transas.- Aunque Carlos Antonio Dávila, ex director de Asuntos Jurídicos de **SEGALMEX**, recuperó 500 millones de pesos y redactó la denuncia de la presunta compra fraudulenta de azúcar a una empresa "fachada", terminó preso una semana en un penal de máxima seguridad. De 74 años de edad, 50 de ellos en el servicio público, Dávila es el responsable de las 10 denuncias contra René Gavira, ex jefe de la Unidad de Administración y Finanzas de **SEGALMEX**. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002421nc.pdf

Da SEGALMEX 142 mdp ...j a empresa de hielo!.- Seguridad Alimentaria de México (SEGALMEX) pagó, en este sexenio, más de 142 millones de pesos por un presunto embarque de azúcar a una empresa que sólo tenía siete empleados y vendía hielo y agua purificada Servicios Integrales Carregin, la compañía en cuestión, fiie constituida el 4 de octubre de 2018 en la CDMX por Jorge Saúl Romero Valencia y Dafne Ivana Pomar Colín, con capital social mínimo de 50 mil pesos. De un año a otro, sus ingresos dieron un salto de 222 mil 788 pesos a 346.9 millones. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002346nc.pdf

Procesan a funcionario por SEGALMEX.- Un juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio vinculó a proceso a Roberto Rivera Ramos, subgerente de Programación y Adquisiciones de Granos y Azúcar de la Unidad Operativa de Diconsa en Querétaro, y a Gonzalo Mora Nateras, de otra área, por delincuencia y lavado. **Excélsior, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002261nc.pdf

Nacho Ovalle, inocente borreguito / Otros ángulos de Raúl Cremoux.- El 16 de agosto de 2018, el presidente electo anunció que al iniciar su gobierno, lo nombraría como titular del nuevo organismo llamado **SEGALMEX**. La voz retumbó desde los cielos y dijo: "Fue engañado por un grupo de priistas de malas mañas acostumbrados a robar. Ignacio Ovalle es una buena gente, desde mi particular punto de vista. Recomienda a puros priistas, los mete y empiezan hacer negocios... fraudulentos". **Excélsior, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002245nc.pdf

Publica Agricultura hoja de requisitos para importación segura de arroz de Paraguay.- Con el apoyo del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)**, los consumidores mexicanos tienen a su alcance una mayor oferta de productos de la canasta básica a precios accesibles, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Detalló que las agencias sanitarias de México y Paraguay acordaron un Plan de Trabajo que establece medidas fitosanitarias para evitar el ingreso de plagas y enfermedades de importancia cuarentenaria que no existen en nuestro país.

<https://ortnoticias.com.mx/publica-agricultura-hoja-de-requisitos-para-importacion-segura-de-arroz-de-paraguay/>

Presenta Mayela Salas iniciativa para proteger zonas deforestadas en Michoacán.- "Actualmente, la Legislación, no obliga a la **SADER** a coordinarse con la **COFOM**, para evitar dar recursos públicos a personas o empresas que depredan y consumen nuestros bosques, porque a pesar de implementar





medidas para el rescate de los bosques, no se tiene el cuidado en que todos los insumos, aditamentos y maquinaria, se utilicen para cambiar de manera ilegal el uso de suelo”.

<https://www.notivideo.com/noticia/nota,34965/titulo,Presenta+Mayela+Salas+iniciativa+para+proteger+zonas+deforestadas+en+Michoac%C3%A1n/>

<https://lapaginanoticias.com.mx/presenta-mayela-salas-iniciativa-para-proteger-zonas-deforestadas-en-michoacan/>

Un nuevo IMP, una porcicultura unida y en sinergia, y varios convenios de concertación; las actividades luego del Día Mundial del Cerdo.- Luego de las celebraciones y la conmemoración por el Día Mundial del Cerdo, y teniendo como sede la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en la CDMX, la porcicultura mexicana representada por la Opormex convocó a diversos organismos, líderes gremiales, al sector gobierno, academia, investigadores, exportadores y a toda la población, a fortalecer a la porcicultura mexicana con consumo, elección (al momento de compra), trabajo en sinergia y colaboración.

<https://www.porcicultura.com/destacado/un-nuevo-imp-una-porcicultura-unida-y-en-sinergia-y-varios-convenios-de-concertacion-las-actividades-luego-del-dia-mundial-del-cerdo>

Desplome de precio coloca a poricultores en situación complicada: Opormex.- Durante el encuentro, La industria porcina, pilar en el desarrollo sustentable de México, en el marco del Día Internacional del Cerdo, realizado en la **SADER**, el dirigente de los poricultores expuso que esta situación de baja de precios para el productor se observa en Sonora desde hace cuatro meses, mientras que en la zona centro del país ya lleva un mes. En materia sanitaria, el dirigente de la Opormex subrayó la colaboración del organismo con las medidas preventivas que opera el **SENASICA** para disminuir el riesgo de introducción a México de la PPA, a través de binomios caninos en puertos, aeropuertos y fronteras.

<https://imagenagropecuaria.com/2023/desplome-de-precio-coloca-a-porcicultores-en-situacion-complicada-opormex/>

Empresas avícolas mexicanas buscan cómo exportar productos elaborados a base de carne de aves a EU.- Hugo Frago Sánchez, presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal ha dado a conocer el “Diplomado de Comercio Exterior para la Carne de Aves” en un acto en el que ha señalado que de los EU se puede importar materia prima avícola bajo cualquier condición, ya sea crudo, procesado, entero o despiezado y de cualquier especie como pollo, pato, pavo. El consumo de carne de pollo en nuestro país ha aumentado de 28 kg per cápita anual en 2011 a alrededor de 35 Kg en 2022, de acuerdo a datos del **SIAP**.

<https://www.tierrafuerte.mx/empresas-avicolas-mexicanas-buscan-como-exportar-productos-elaborados-a-base-de-carne-de-aves-a-ee-uu/>

Puebla aporta el 15% de la producción de huevo a nivel nacional.- Puebla mantiene el segundo lugar en producción de huevo a nivel nacional al acumular en el arranque de este año 2023 un total de 36 mil 605 mil toneladas, según datos del **SIAP**.

<https://www.milenio.com/negocios/puebla-produccion-de-huevo-a-nivel-nacional>

Fraude en SEGALMEX.- entrevista con el periodista Iván Alamillo de Mexicanos contra la Corrupción

https://www.youtube.com/watch?v=X1zQDix_w40&t=1s (Video)





<https://lopezdoriga.com/lopez-doriga-tv/fraude-en-segalmex/>

SEGALMEX, peor que la estafa maestra.- Sin duda el fraude de **SEGALMEX** es más escandaloso que la llamada Estafa Maestra de la administración de Enrique Peña Nieto, en la que funcionarios de su gobierno crearon empresas y cuentas fantasmas para robarse más de 6 mil millones de pesos. Empero, se trata del llamado gobierno de la cuarta transformación, en la que no pasa nada porque la política trazada por el presidente López Obrador desde que iniciara su administración el 1 de diciembre de 2018, ha sido la de culpar a todos los ex funcionarios de los regímenes que le antecedieron.

<https://www.milenio.com/opinion/marco-antonio-garcia/cuestion-politica/segalmex-peor-que-la-estafa-maestra>

Convulsiona en audiencia implicado en caso SEGALMEX

<https://suracapulco.mx/convulsiona-en-audiencia-implicado-en-caso-segalmex/>

Procesan a 2 por desfalco a SEGALMEX

<https://mexico.quadratin.com.mx/procesan-a-2-por-desfalco-a-segalmex/>

9 de 22 órdenes de aprehensión cumplidas en caso de corrupción SEGALMEX

<https://globalnewsx.com/9-of-22-arrest-warrants-served-in-segalmex-corruption-case/>

Vinculan a proceso a exfuncionario y a beneficiario de trasferencias de recursos por el desfalco a SEGALMEX

<https://latinus.us/2023/03/17/vinculan-proceso-exfuncionario-beneficiario-trasferencias-recursos-desfalco-segalmex/>

Vinculan a proceso a 2 involucrados en desfalco de SEGALMEX

<https://www.razon.com.mx/mexico/vinculan-proceso-2-involucrados-desfalco-segalmex-521512>

AGRICULTURA

Taxonomía sostenible.- El gobierno de México desarrolló su taxonomía en el marco del Comité de Finanzas Sostenibles que preside la SHCP y en el que participan todas las autoridades del sector financiero; así como los gremios. El objetivo de la Taxonomía Sostenible de México es promover la inversión en actividades económicas que contribuyan a cerrar las brechas socioeconómicas y protejan el medioambiente en los sectores agropecuario, energía, construcción, manufactura transporte y residuos. **Reforma, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002405nc.pdf

Realizan en Metepec el sexto Mercado Agromexiquense, apoya a productores de la región.- Con la intención de incentivar y promover el desarrollo e impulso económico a través de actividades que beneficien a la ciudadanía, el alcalde Fernando Flores Fernández encabezó la inauguración del Mercado Agromexiquense, como parte de los programas y acciones que la Secretaría del Campo del gobierno del Estado junto con el Ayuntamiento de Metepec, realizan para acercar a toda la gente productos de calidad y que satisfacen las necesidades de los compradores. **El Valle, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023000989nc.pdf

Reconoce Llaven Abarca compromiso del gobernador para fortalecer.- En el marco de la Entrega de Apoyos a Productores Agrícolas y Pecuarios que encabezó el gobernador Rutilio Escandón Cadenas en





el municipio de San Lucas, el diputado federal Jorge Llaven Abarca, reconoció el compromiso del mandatario estatal de fortalecer la economía de más de 300 mil familias que trabajan y viven del campo, garantizando con ello bienestar y mejores oportunidades de desarrollo social.

<https://www.canal13mexico.com/actualidad/reconoce-llaven-abarca-compromiso-del-gobernador-para-fortalecer/>

Miedo al glifosato dañará producción y economía.- El miedo injustificado al uso del glifosato que promueve su prohibición en la agricultura, causará daños a la alimentación y a la economía, porque se ha comprobado que sin su uso la maleza afecta significativamente los cultivos, además de ser una de las herramientas que son más baratas para los productores.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/miedo-al-glifosato-danara-produccion-y-economia/>

Comienza a repuntar la producción de limón en México.- Al segundo mes de 2023, la superficie sembrada de limón es una de las más extensa, en febrero se sembraron 219 mil 400 hectáreas (ha), 1,820 (0.8%) más que en el similar avance de 2022 (217 mil 580). Michoacán (28.8%), Veracruz (23.9%), Oaxaca (10.9%) y Colima (9.9%), son los estados con las principales aportaciones al total nacional; en conjunto contribuyen con 73.5% de la superficie total sembrada.

<https://citricos.com/comienza-a-repuntar-la-produccion-de-limon-en-mexico>

Dará gobierno de Tabasco apoyo a productores de limón y piña de Huimanguillo.- El gobernador de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos se reunió con productores de limón y piña de la zona de Huimanguillo para refrendar el compromiso de su gobierno con los hombres del campo y destacó el potencial agropecuario del estado.

<https://citricos.com/dara-gobierno-de-tabasco-apoyo-a-productores-de-limon-y-pina-de-huimanguillo>

Capacitan a productores en el uso adecuado del agua en sus parcelas.- Para que los productores agrícolas hagan uso adecuado del agua en sus parcelas, hoy se realizó el Curso de Capacitación sobre el Uso Eficiente del Agua en el Campo, en el municipio de Valle de Santiago. Paulo Bañuelos Rosales, secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural dirigió un mensaje a los más de 100 productores que se dieron cita en el Centro de Desarrollo Tecnológico Villadiego, de FIRA.

<https://www.periodicomitierra.mx/capacitan-a-productores-en-el-uso-adecuado-del-agua-en-sus-parcelas/>

Fortalecen en Jalisco infraestructura rural y rastro en Cuquío.- CUQUÍO, JAL.- Con una inversión total de siete millones 142 mil pesos se intervinieron nueve mil metros cuadrados de calles en el municipio de Cuquío, gracias al programa Empedrados para la reactivación económica que opera la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco)**. La titular de la dependencia estatal, Ana Lucía Camacho Sevilla, acudió al municipio para supervisar e inaugurar las ocho calles intervenidas, y para entregar un vehículo refrigerante con el que se prevé tener un manejo inocuo de los productos cárnicos que van del rastro municipal a los diferentes puntos de venta.

<https://www.periodicomitierra.mx/fortalecen-en-jalisco-infraestructura-rural-y-rastro-en-cuquio/>





Continúa educando gratuitamente #PROAgricultor para ser Agentes del Cambio mediante la Agricultura Regenerativa.- Para gestionar y participar activamente en una transformación de cambio en cualquier ámbito social, es necesario llevar a cabo un acompañamiento activo; por ello, Syngenta se enorgullece en anunciar el lanzamiento del más reciente módulo de la herramienta de capacitación gratuita #PROAgricultor. Esta ocasión retomando la temática: “Agentes del Cambio. Impulsores de la Agricultura Regenerativa”.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/continua-educando-gratuitamente-proagricultor-para-ser-agentes-del-cambio-mediante-la-agricultura-regenerativa/>

GANADERIA

Lácteos cuajados / Del plato a la boca de Benjamín Ramírez.- Durante la Edad Media se llamaba caseus cuando se refería a él como tributo, pero también se le llamó formaticum cuando se hacía referencia al número de piezas. En el caso mexicano, con la llegada del ganado vacuno, de la mano española, la producción de quesos fue, mayoritariamente, de vaca. Probablemente por la intensidad de sabor y cremosidad moderada, dejando de lado los quesos de oveja o cabra, los cuales resultan de sabor fuerte para el paladar mexicano. **Milenio, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023001481nc.pdf

México supera a China como tercer mejor mercado para la carne de res de EU.- Durante enero, las exportaciones estadounidenses de cárnicos bovinos experimentaron una contracción de 15% respecto al mismo periodo del año pasado, finalizando en 100,942 t., esto derivado de caídas porcentuales en los principales destinos. En términos de valor, la Federación de Exportadores de Carne de EU (USMEF) reportó una disminución aún más pronunciada, por el orden de 32%, con lo que estos intercambios generaron 702.3 millones de dólares.

<https://www.ganaderia.com/destacado/mexico-supera-a-china-como-tercer-mejor-mercado-para-la-carne-de-res-de-ee-uu>

PESCA/ACUACULTURA

Reporta extravío embarcación en la costa de Progreso; marina sale al rescate.- a Secretaría de Marina informó en un boletín que personal de la Estación Naval de Búsqueda, Rescate y Vigilancia Marítima (Ensar), de la Décima Tercera Zona Naval, con sede en Yucalpetén, en coordinación con la comunidad pesquera de Progreso, apoyó a un buque pesquero que reportó el extravío de un tripulante a unas 155 millas náuticas (249 kilómetros) de la costa de Progreso.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/3/18/reporta-extravio-embarcacion-en-la-costa-de-progreso-marina-sale-al-rescate-392107.html>

Incautan largas redes “olvidadas” en Río Lagartos.- Paños de redes fueron confiscados por personal de la Comisión Nacional de Áreas Protegidas (Conanp), **CONAPESCA** y de la Federación en el estero de





Río Lagartos. Fue exactamente en la ría en donde se decomisaron dos redes de 700 metros aproximadamente cada una, que estaban atravesadas de extremo a extremo en un área donde está totalmente prohibida esa práctica. A la Federación le había llegado el reporte de la obstrucción del libre tránsito de las especies de escama debido a que gente de Las Coloradas tenía dejadas sus redes atravesadas.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/3/18/incautan-largas-redes-olvidadas-en-rio-lagartos-392087.html>

En Veracruz. prestadores de servicios turísticos están retirando del mar sus embarcaciones, esto debido a los vientos del norte.- En los embarcaderos turísticos de la playa Villa del Mar, en Veracruz, prestadores de servicios turísticos están retirando del mar sus embarcaciones, esto debido a los vientos del norte.

Televisión - Red 360 (C-40 Abierta) 20:28 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101500126>

COMERCIO EXTERIOR

En Veracruz. prestadores de servicios turísticos están retirando del mar sus embarcaciones, esto debido a los vientos del norte.- En los embarcaderos turísticos de la playa Villa del Mar, en Veracruz, prestadores de servicios turísticos están retirando del mar sus embarcaciones, esto debido a los vientos del norte.

Televisión - Red 360 (C-40 Abierta) 20:28 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101500126>

ABASTO/PRECIOS

En Veracruz. prestadores de servicios turísticos están retirando del mar sus embarcaciones, esto debido a los vientos del norte.- En los embarcaderos turísticos de la playa Villa del Mar, en Veracruz, prestadores de servicios turísticos están retirando del mar sus embarcaciones, esto debido a los vientos del norte.

Televisión - Red 360 (C-40 Abierta) 20:28 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101500126>

ALIMENTACIÓN

Frijol Bayo Azteca, una variedad creada por el Inifap.- El frijol Bayo Azteca es una variedad obtenida por hibridación múltiple y selección con alto potencial de rendimiento desarrollada por el M.C Dagoberto Garza, el Dr. Ramón Garza y la Dra. Carmen Jacinto en el Campo Experimental Valle de México del Inifap.

<https://www.tierrafuerte.mx/frijol-bayo-azteca-una-variedad-creada-por-el-inifap/>





CONTINGENCIA

Cancelarían en Zacatecas 33 % de concesiones de agua.- ZACATECAS, ZAC.- El Decreto por el que se establecen facilidades administrativas para la renovación de títulos de concesiones o asignaciones de aguas nacionales, para los usos agrícola, pecuario doméstico y urbano, publicado este 14 de marzo a través del Diario Oficial de la Federación (DOF) y con la rúbrica de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, dejará fuera al 33 por ciento de usuarios de uso agrícola y pecuario, lo que representa 147 millones de metros cúbicos.

<https://www.periodicomitierra.mx/cancelarian-en-zacatecas-33-de-concesiones-de-agua/>

México padece la sequía más severa de los últimos 12 años: Conagua.- México vive la segunda sequía más severa que ha ocurrido en los últimos 12 años, ya que de la cantidad total de agua anual que recibe por lluvias el territorio nacional, sólo 27.4 por ciento escurre por medio de ríos y arroyos, además de que se recargan los acuíferos, para luego ser aprovechada para el consumo humano, señaló Humberto Marengo Mogollón, subdirector general técnico de la Conagua.

<https://www.tierrafuerte.mx/mexico-padece-la-sequia-mas-severa-de-los-ultimos-12-anos-conagua/>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Productores de Baja California preocupados por la presencia del Dragón Amarillo en Tecate.- Personal del Comité Estatal de Sanidad Vegetal (CESV) detectó árboles con síntomas del Dragón amarillo o HLB (Huanglongbing) en un establecimiento comercial del Municipio de Tecate, en Baja California. A través del portal Ensenada.net, la representación estatal de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, invitó a la población que asiste a los viveros a comprar plantas ornamentales y árboles frutales, a que antes de adquirirlas, verifiquen la condición de sus plantas. Juan Manuel Martínez Núñez, titular de Sader Federal en el Estado, informó que la plaga del Dragón amarillo o HLB (Huanglongbing), afecta principalmente a los cítricos, es decir, a los árboles de naranjas, limones, mandarinas y toronjas, por medio de la bacteria conocida como Candidatus liberibacter asiaticus.

<https://citricos.com/productores-de-baja-california-preocupados-por-la-presencia-del-dragon-amarillo-en-tecate>

FERIAS / EXPOSICIONES

Expo Fertilizantes, plataforma para optimizar el rendimiento del campo y el cuidado del suelo.- Luego de dos días en los que el sector agrícola tuvo a su disposición insumos, tecnología, precios preferenciales y esquemas de financiamiento con el propósito de aumentar el rendimiento del campo y cuidar los nutrientes del suelo, concluyó exitosamente la Expo Fertilizantes Veracruz.

<http://www.veracruz.gob.mx/2023/03/17/expo-fertilizantes-plataforma-para-optimizar-el-rendimiento-del-campo-y-el-cuidado-del-suelo/>





COVID 19

Covid-19 evidenció un mal sistema de salud.- El 18 de marzo de 2020 México registró su primer fallecido por Covid-19. A tres años, el balance que hacen expertos del impacto que dejó la enfermedad es negativo. Coinciden en que el mal manejo de la pandemia dejó un país enlutado y evidenció un sistema de salud disfuncional. La enfermedad ha dejado 333 mil 243 muertos y 7 millones 492 mil 112 contagios, según datos oficiales. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023001333nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Protege juez a empleada del INE contra su despido.- Un juez federal concedió ayer la primera suspensión de la que se tiene conocimiento público para proteger a una empleada del Instituto Nacional Electoral (INE) contra su eventual despido, derivado de la reforma conocida como "Plan B".

Reforma, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023002356nc.pdf

Mitin de AMLO, muestra de fuerza para el 2024: Delgado.- El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, considera que será una fiesta la concentración de este sábado en el Zócalo de la Ciudad de México convocada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para conmemorar la expropiación petrolera y afirma que el mitin permitirá a su partido y al movimiento mostrar músculo y cómo va su reorganización para ganar las elecciones de 2024. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023001320nc.pdf

Liberación de plagiados termina con 3 policías muertos y uno herido.- Tres policías muertos y siete presuntos delincuentes detenidos fue el saldo de un operativo de rescate de personas secuestradas y una persecución que se extendió por los municipios de San Antonio La Isla y Tenango Del Valle y que terminó en la alcaldía Alvaro Obregón de la Ciudad de México. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023000344nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO llama a fortalecer los valores morales.- Tras la muerte de una estudiante de secundaria del Estado de México por una pelea con una compañera que le hacía bullying, el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que se deben fortalecer los valores y revisar si los nuevos estilos de vida ayudan a una mejor convivencia. "Lo más importante es fortalecer los valores culturales, morales y espirituales, México tiene una gran reserva de valores, y es muy importante que no se desintegren las familias y es muy importante que no abandonemos nuestras costumbres y tradiciones, no una mal entendida modernidad; que ya nuestros padres son mayores y tienen ideas conservadoras o son





anacrónicos, que ahora la buena onda es el destrampe, los excesos y los antros", señaló. **El Universal,**
8

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_18032023/18032023001482nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Jiménez toma protesta como candidato del PAN.- El día de ayer Manolo Jiménez tomó protesta como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Coahuila; durante su mensaje destacó que "más allá de los colores, está la unidad para trabajar por el presente y futuro de Coahuila". Jiménez también mencionó que lograron convertirse en el punto de encuentro de todos los coahuilenses que quieren hacer algo bueno por el estado, "Coahuila es mucho más grande que nuestros partidos políticos y hoy nuestra bandera y nuestro partido se llama Coahuila".

<https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/547109.jimenez-toma-protesta-como-candidato-del-pan.html>

